



AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 91

Diario de la mañana

Domingo 13 Junio 1937

Al reanudar la ofensiva en los sectores de Pozoblanco quedan aislados Peñarroya y Pueblonuevo

SOCIALISTAS, TODOS UNIDOS

Quiere la Federación Provincial Socialista en estos instantes de vacilaciones, de cabildos, de experiencias y ensayos peligrosos para la causa común—ganar la guerra aplastando al fascismo—decir lo que siente, quiere y desea en su seno a través de sus viejas y firmes agrupaciones. Queremos nosotros llevar nuestra voz eminentemente socialista a los pueblos, a los pechos socialistas sean quienes sean, se llamen como quieran, ocupen la posición que más acertada estimen, defiendan el Gobierno con calor o sin él—ningún socialista está frente al Gobierno—para que depongan todo cuanto sea preciso y necesario en sus posiciones sectarias y laboren, luchen a sangre y fuego si preciso fuera por la unión inquebrantable, de todos los hombres del partido. Nada ni nadie está autorizado para establecer pugnas ni diferencias que no sean marcadas en la soberanía de crítica y discusión de nuestras asambleas generales. Nadie cuenta con nuestra conformidad para producir choques dentro del partido, sean cuales sean los motivos o causas que para ello pudiera haber. Nuestro partido es algo tan sagrado, y en el que tantas ilusiones existen cimentadas, que frente a todo y todos vamos a salvar, a reivindicar—¡si es que nosotros necesitamos reivindicaciones!—nuestras ilusiones existen cimentadas, que frente a todo y intensa emoción revolucionaria que nos recuerda a nosotros y a los demás las emociones unidas por nuestra siempre explotada provincia, ya que sus movimientos, huelgas y convulsiones sociales es algo que no puede de ello hablarse sin pensar en nuestro glorioso partido, solera de lucha, de honradez política, de persecuciones, de encarcelamientos, de inmolación constante de hombres y de vidas al servicio de la causa.

Nuestro partido que viene sometiendo su fuerza orgánica a los golpes persistentes de una crítica dura y cruel, con sus obras y hombres, no puede olvidar que frente a él se alza algo que intenta segregarlo, disolverlo, descajando de sus masas a sus mejores y más queridos militantes. Y el Partido Socialista, la represión de Castellar de Santiago—huelga general en la provincia—de Octubre, de Junio, de fechas todas antes del movimiento, no quiere perecer en el fuego de sus luchas intestinas mientras un público espectador va recogiendo los pedazos desgarrados de nuestros cuerpos, cuando encadenados en esta lucha, nos vamos destruyendo.

¡Todos en pie y unidos! Frente a todos los que no vean en nosotros a los más y mejores. Frente a los que nos quieran dividir explotando nuestras sinceridades de táctica y posición. Frente a los que insultan irresponsable y criminalmente a nuestros hombres sean quienes sean, pues sólo nosotros podemos juzgarlos.

La Federación Provincial, proclama que ella mantendrá los mandatos del último Congreso que la eligió y seguirá la línea política que su conciencia le trazó, sin que tengamos que sacrificar nada en este esfuerzo de unidad. Todos los socialistas somos hermanos y nada nos dividirá. Nos examinaremos nuestras conductas, nos ajustaremos la cuenta cuando ello sea preciso, no para alimentar divisiones, sino para hacer más frente al partido. Todo lo hemos de hacer con la sinceridad y nobleza que siempre presidió nuestra vida. Pero... todo dentro del partido. ¡Se acabó de hechar carneza a las fieras! Partido Socialista. Agrupación de revolucionarios firmes. Reunión del hombre de acero que teniendo en la historia de la revolución marcado un camino, con su pasado de fianza, de garantía, no puede prostituir su futuro en orden a nada que no sea la obediencia sagrada a los mandatos populares con su política sería, cara sin ruidos ni algaradas, y si cuajándola de hombres y hechos que permitan como hoy darle a España la columna más firme, más robusta, menos hueca y más sinceramente revolucionaria de su victoria.



José Maestro San José

Abnegado militante del Partido Socialista e incansable propulsor del movimiento obrero en Ciudad Real a quien hoy AVANCE recuerda con toda la emoción y cariño a que se hizo acreedor por su vida austera y preñada de sacrificios en bien de la idea Socialista y del interés de los trabajadores los cuales saben lo que deben al camarada Maestro

No ambicionó Pepe Maestro, nada con más ahínco, para el Partido, que éste tuviera un periódico.

Fueron muchas las salidas que se hicieron desde aquél modesto "Libertad", y siempre igual, habían de estrellarse los buenos deseos de todos contra la impotencia de los trabajadores, a los cuales condenaba el criminal cerrilismo burgués a la más cruel de las indignidades.

Nadie pensaba en un diario, ni media el tamaño. Sobraba con que al mes pudiéramos contestar al cúmulo de infamias que diariamente lanzaba sobre nosotros el "organillo" de la calle de Calatrava.

Hoy ya tiene el Partido Socialista un diario, a él nos consagramos todos los que conocimos los afanos de Maestro, y será Maestro, al que tan constantemente hemos de recordar, el imprescindible director de esta empresa que por sus deseos deseamos.

Al rendir este tributo de gratitud al gran camarada, queremos unir nuestro recuerdo a aquellas hojas que arrastró el viento de la férula capitalista "Libertad" y "Clamor."

Comienzan las operaciones en Pozoblanco

Se ha tomado un pueblo.—Peñarroya y Pueblonuevo están sin salida.—Se da como segura la caída de estas dos poblaciones.—La sierra de Villanueva del Rey, único sitio por donde pueden escapar

En la madrugada del día 11, comenzaron nuestras fuerzas las operaciones planeadas por el Alto Mando.

A la hora señalada, comenzó la ofensiva en toda la extensa zona comprendida desde Ovejo, a Fuenteovejuna fué arrollador a pesar de la enorme cantidad de elementos que el enemigo, previendo la ofensiva, ha acumulado en este frente.

En algunos puntos como la Sierra de Cimorra el enemigo se creía inexpugnable, tanto por lo escabroso del lugar, como por las fortificaciones que se habían construido trabajando desde hace varios meses. Pero de nada les ha valido. Nuestro plan perfectamente estudiado, pone de manifiesto una vez más las dotes de nuestros Jefes. Por el ala izquierda de la Sierra, se infiltraron varias brigadas, las cuales atacaron por la espalda al enemigo, el cual quedó desconcertado ante una operación tan arriesgada, la cual nunca presumieron se tuviera valor para llevar a efecto.

Mientras el batallón "Pedroches" con otros batallones atacaban Villanueva, los demás batallones formaban una barrera en la retaguardia enemiga, cortando la carretera y línea férrea que ponían en comunicación a todo el ejército enemigo con Córdoba y Sevilla.

Al mismo tiempo, en el frente de Fuenteovejuna, se les cortaba toda clase de comunicaciones, tomándoles el pueblo de Cuenca, y quitándoles la única salida que pudiera quedarles a las puertas de Peñarroya-Pueblonuevo. El desconcierto del enemigo, ante una operación de tanta importancia,

fué enorme. Las baterías las corrían de un lado a otro sin saber a donde emplazarlas ante el temor de que el empuje arrollador de nuestras fuerzas por todo el sector manifestado, les hiciera perderlas.

Ya mediado el día 11, el número de material, como ametralladoras, etc., que había en nuestro poder era considerable, como igualmente el número de prisioneros.

Se da como segura la caída de la importante cuenca minera de Peñarroya-Pueblonuevo, como igualmente estas dos ricas poblaciones. En ellas pensaban los rebeldes hacer una defensa que hubiera imposibilitado un ataque contra dicha zona.

Se sabe que técnicos alemanes venían preparando su defensa desde que fué tomada por los facciosos, pues es para ellos de capital importancia el conservar esta cuenca carbonífera, de las más importantes de la península.

Hasta ahora el plan trazado va realizándose con una rigurosa exactitud. La situación de las fuerzas enemigas es muy comprometida y no sería aventurado el vaticinar el coto completo de todo el material enemigo, que es enorme, y casi todo el personal, el cual no le queda otra salida que a campo traviesa y por la Sierra de Villanueva del Rey. Esperamos que en breve se asistirá al golpe mortal al Ejército del Sur, el cual no podrá volver a presentar combate. Desde luego las operaciones tienen un volumen desconocido hasta el día, y que pone de manifiesto al Ejército con que cuenta la República, y las condiciones técnicas de los Jefes Militares.

Antonio BAENA.

LA INOCUIDAD DE UN ATAQUE

Nos creemos con conocimiento suficiente para suponer que nadie intentará pensar que el cambio de dirección y de orientación política de nuestro diario, puede prejuzgar una línea de ataque a cualquier otro Partido, encuadrado dentro del Frente Popular. Con nosotros no se tratarán las manos de gusto ni los suspicaces ni las mal intencionados. Demasiado crédito tiene nuestra historia—la del Partido Socialista Obrero Español—para que nadie que se precie de sensato pueda dar por sentada tal afirmación. AVANCE lo dijo ya al presentarse: eramos marxistas y seguimos siendo marxistas. Nuestro concepto de la responsabilidad histórica, en los momentos más culminantes que la clase trabajadora española atraviesa, es y será el mismo. Reflexivo y austero, el P. S., avalado por una trayectoria de cincuenta años de lucha, y los hombres de limpia ejecutoria que tienen su representación, están exentos de toda clase de pequeñas pasiones y miran despectivamente desde la atalaya de sus hechos, serenos y responsables, las cosas fútiles que sirvan de reactivo para agitar pasiones sectarias. Nuestra posición es, pues, la posición de un Partido que por encima de toda clase de cosas nimias, que puedan suscitarse, tiene la misión de poner al servicio de la causa del pueblo español cuanto es y cuanto puede dar. Y por la unidad marxista y proletaria, que es en definitiva lo que más interesa en estos instantes tan críticos como históricos.

Nuestro camino, el camino del más viejo y glorioso Partido español, ha estado siempre erizado de inconvenientes; parecía que nuestra historia era terreno abonado para toda clase de ingratitudes. Es a pulso como vamos ganando el terreno. Ha sido a golpes de buril como nos hemos forjado y por eso no nos extraña que todavía se nos pretenda por cosas sin trascendencia herir por la espalda. Sabremos esquivar el golpe y sosegar al agresor, si lo hubiera, y seguiremos nuestro camino digno y altivo, severo y sensato. Lo más importante para nosotros es sofocar, aplastar esta horrible pesadilla de la guerra. A ello dedicaremos los mayores esfuerzos y nuestros mejores entusiasmos, y por nada ni por nadie, nos interesa repetirlo, se conseguirá que los hombres del Partido Socialista, desvíen su atención hacia otros derroteros que no sean consustanciales con este principal objetivo.

No sería necesaria esta declaración si no hubiéramos observado que por quien menos puede y debe, se intenta boicotear nuestro diario, poniendo chinillos muy pequeños en su desenvolvimiento. Importa muy poco esto y de ninguna manera haríamos caso a no ser porque lleva aparejado un perjuicio evidente para compañeros trabajadores. A este diario se le perjudica poco con estas decisiones, pero si se malogran aptitudes y se menoscaban intereses de camaradas. Mal camino, Enojoso camino éste comenzado, que puede conducir por peores derroteros.

Los socialistas de la provincia de Ciudad Real, no perderemos un tiempo tan precioso distrayéndolo en pleitos de verduleras. Algo de mucha más importancia tenemos que hacer. Es necesario sin embargo aclarar a los que intentan obstaculizar nuestro diario, que éste no pertenece a nadie, sino que es órgano y guión de los trabajadores y es a ellos a quien sirve. Y es malo pretender colmar la paciencia de estos, por que sus decisiones son tan decisivas como grandes es su nobleza, en caso contrario.

Luchemos por lo que a todos nos es común y no comencemos una senda que, por ridícula, distraiga un tiempo que necesitamos emplear en cosas de más altura.

Interesante información en cuarta plana

A los corresponsales literarios

Dada la importancia de los asuntos a tratar en los actuales momentos, y mas por un periódico que es portavoz de un Partido que tiene la enorme participación que el Socialista, en la lucha que se está desarrollando, recomendamos a todos los corresponsales literarios que dándose cuenta de ello, sean parco en el decir y que al enviar notas al periódico tengan muy en cuenta que el fin que se ha de perseguir al darlas a la publicidad es despertar la solidaridad de los demás pueblos por el conoimiento que todos puedan tener de los problemas de cada uno, y que por tanto ha de correr parejos el interés que un problema pueda tener para el que desee publicarlo con el de los que hayan de leerlo.

VOCES DE LOS PUEBLOS

Daimiel

Atentado y resistencia a los agentes de la Autoridad

El domingo, a las 2'30 de la tarde, acudió María de las Cruces Peral al Ayuntamiento reclamando la presencia de una pareja de guardias municipales en la calle de Jesús, donde su compañero, Simón Expósito, era amenazado por Julián Giménez de los Galanos, que esgrimía un cuchillo. Acompañando a María fueron los guardias, Gabriel Pozuelo y Daniel Sánchez, al mencionado lugar, y se encontraron que con Julián estaba jorjejeando con dos compañeros que trataban de apartarlo de allí. Pozuelo, al ver que Julián estaba lesionado quiso llevarlo al Ayuntamiento, y al decirse le contestó de acatándole y se lanzó sobre Pozuelo, al que derribó y desgarró el mono. Reducido a la obediencia fue puesto a disposición del Juzgado.

Algunas hazañas del capitán
Francisco Giménez Ordoñez

Para restablecerse de una enfermedad adquirida en las trincheras ha venido a ésta el compañero Giménez. He tenido el gusto de charlar con él un rato. Y voy a referirle a los lectores de AVANCE, cómo éste camarada, que antes del 18 de Julio era un campesino, ha llegado a Capitán. Vivía en Hornachuelo, provincia de Córdoba. Con una escopeta estuvo en la toma del Castillo de Almodóvar y del Cuartel de la Guardia civil de Posada. Y aquí ya se hizo con un fusil, municiones y un caballo. Marchó a la toma de Peñarol y entró en el pueblo. Cuando llegó a la plaza les tiraban los facciosos desde un balcón. Sus cinco acompañantes y él contestaron a los del balcón eliminando a los tres que eran.

Y no quedando en la plaza más que Giménez y otro compañero. De pronto ven que los facciosos habían tomado dos bocacalles de la plaza. Entonces sorprendió a Giménez un teniente faccioso que le puso la pistola en el pecho diciéndole que diera la voz de Arriba España.

En este momento Giménez, que estaba de pie con el caballo cogido de la brida, hizo que el caballo derribase al teniente, y él por debajo del cuello del caballo, le dio al teniente dos tiros en el vientre. Y ya, en unión del otro compañero, escapó por la calle misma porque había entrado el teniente, y se reunió con los demás camaradas en una fábrica de las afueras.

Un mes después. Y habiendo tomado parte durante este tiempo en muchos combates. Fué a la toma de Villaviciosa y al salir una día de descubierta con nueve compañeros, al mando de un alférez, fueron sorprendidos por el enemigo que desde unos sesenta metros hacía fuego de ametralladora, cayeron dos compañeros y fueron heridos el alférez y otros dos camaradas. Entonces los otros compañeros se retiraron, y Giménez sólo hizo frente al enemigo saliendo al alférez y a los dos camaradas heridos. Y juntamente con los compañeros volvió a la Comandancia.

Como son muchos los papeles intervinientes en la actuación en los frentes de éste compañero en otros números de AVANCE contaremos otros casos notables.

Actualmente forma parte de la 24ª Brigada del Batallón de Voluntarios que está en los frentes del Jarama.—C.

Santa Cruz de Mudela

Charlas culturales

Se ha organizado por la Agrupación Socialista local, un curso de charlas culturales para la Juventud Socialista.

La noche del diez, en el salón de actos de la Agrupación Socialista tuvo lugar la primera de estas charlas que corrió a cargo del viejo luchador camarada Pedro Bermúdez. Tuvo por tema documentar a la Juventud sobre la personalidad de la U. G. T. y el Partido Socialista Obrero Español.

Con suprema docencia el conferenciante hizo historia de la gestión de la gran Sindical Obrera, así como del Partido Socialista realizando las figuras de Páez Mora, Latorre, Jaime Vera, Pablo Iglesias, y otros así como la Unión de Impresores que es la entidad que echó las raíces de la U. G. T.

Pone en relieve las vicisitudes de las dos organizaciones sindicales y política que fueron las únicas que con páginas de gloria y de sangre escribieron el libro de nuestra revolución social conquistando a los poderes enemigos lenta pero firmemente la legislación obrera.

Produjeron las palabras de Bermúdez la natural satisfacción en la concurrencia conquistando el relieve del infatigable socialista, una nota más de relieve en su legítimo valer.

La próxima charla se dará en el mismo local la noche del jueves próximo 17, a las nueve y media, corriendo a cargo del médico Manuel Gómez Fresno.

Teatro Popular

Las noches del 8, 9 y 10 a beneficio del S. R. I., tuvo lugar en nuestro coliseo un festival artístico en el que tomaron parte el popular animador de espectáculos antifascistas, Vicente Buil y la Agrupación de Variedades Selectas, "Gloria", con las artistas Blanca Azucena, su Botones y su Botoncitos, el recitador Angel Valdán y el humorista P. P. T.

Fué un espectáculo que produjo la satisfacción del público.

Herencia

En favor de la familia del compañero de este pueblo Víctor Fernández Caballero, que sucumbió gloriosamente, combatiendo al fascismo cuando probaba sus servicios en la 35 Brigada Mixta, se ha verificado entre todos los compañeros del 138 batallón de la refriada Brigada, una suscripción a la cual han contribuido todos los camaradas de nuestra provincia.

La recaudación ha ascendido a la suma de 551'50, cantidad que ha sido entregada a la familia por conducto de la Comandancia de dicho pueblo.

N. de R.—Lamentamos no poder, como fuera nuestro deseo publicar íntegramente la lista nominal, con los compañeros que han hecho su aportación. El exceso de original no lo impide, razones que imponemos comprenderán los camaradas.

Antifascistas: Acordáos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros, (Gobierno Civil).

ALAS ROJAS

En la guerra moderna, tal como nos la están haciendo el fascismo internacional, el principal elemento de combate son las armas mecánicas. Entre ellas la "terrorífica" aviación, terrorífica según quien la emplea.

En nuestra guerra de independencia esta arma ocupa un lugar preeminente en la contienda, aunque difícilmente puede parangonarse la de los rebeldes con la del Ejército del Pueblo.

Frente a nosotros combaten alemanes e italianos en cantidades considerables que tienen como principal cometido destruir ciudades indefensas, asesinatos tan salvajes como los de Guernica, Durango, Bilbao, Madrid, etc. etcétera, con todo su cortejo de víctimas inocentes, niños, mujeres, ancianos y si éste dice poco en favor de su "civilización" de asesinatos de sacerdotes y monjas y destrucción de cementerios. ¡Ni a los muertos respetan!

Frente a este "cuervo de aviación", tan sanginario y cruel están las alas republicanas.

La aviación republicana—que es de nuestra lucha—es muy superior en calidad a los rebeldes. Nuestros aparatos de caza no amestran a los evacuados de Segovia, por ejemplo, como "ellos" lo hicieron con Málaga; nuestros rápidos de bombardeo no escriben páginas tan gloriosas como las de Guernica.

Nuestros "chatos" protegen al ejército del pueblo en sus avances imperiosos de Guadalajara, Pozoblanco, etcétera. Nuestros bimotores y trimotores hunden al "España", averían al "Canarias" y "Balears", colaboran eficazmente a nuestra rápida victoria. La aviación del Pueblo no destruye al Pueblo, defiende al Pueblo.

Y no es por falta de ocasiones para que nuestra aviación hubiera sido vengativa. El entierro de Mela, la Semana Santa en Sevilla, entre otras muchas, han sido ocasiones magníficas para proceder como la canalla rebelde. Pero no. Nuestra causa es mucho más noble y humana que la de ellos. Nosotros queremos y apreciamos a la Humanidad. Ellos la quieren exterminar, como en Abisinia. Son los mismos procedimientos. "Juan Pérez"

A las organizaciones juveniles de Ciudad Real y su provincia

Con fecha 7 del mes en curso, cumplimentando oficio de nuestra Comisión Ejecutiva Nacional y de acuerdo con la Agrupación Local, se constituyó el Consejo Provincial de las Juventudes de Izquierda Republicana, con los compañeros que a continuación se expresan:

José Antonio García Sánchez.—PRESIDENTE.

Jesús Ramírez Morales, SECRETARIO GENERAL.

Pedro Martínez Madrid, SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN.

Francisco Espinosa Martín, SECRETARIO ADMINISTRATIVO.

Francisco Herrera Romero, SECRETARIO DE CULTURA.

Jesús Ramírez Morales, SECRETARIO DE AGITACIÓN-PROPAGANDA.

Antonio Buitrago Gómez-Lobo, REPRESENTANTE J. I. R. LOCAL.

No son momentos propicios, a nuestro juicio, para hacerlos historia de lo que se hizo y pensamos hacer y, por tanto, nos limitamos a enviaros un saludo concial y expresaros, al mismo tiempo, que trabajaremos sin descanso en bien de todos los antifascistas y de la República.

¡Viva la unidad juvenil de ambos sexos!

¡Viva la República!

El Presidente, Francisco Espinosa.

El Secretario general, Jesús Ramírez

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

¡Hermanas nuestras del mayor dolor!

¿Habéis pensado lo bastante, camaradas, en la situación de las mujeres y los niños "nuestros" que se hallan en territorio fascioso?

¿Os distéis cabal cuenta de cuál podía ser, "de cuál" la existencia de estos centenares de miles de hermanas nuestras y de sus pequeños?

Sabéis, sí—poco más o menos—de las martirizadas, las que fueron en Galicia, en Extremadura, en Andalucía, fusiladas en masa por el delito de ser maestras fieles a la República democrática o de desempeñar cargos en la Organización o Partidos de Izquierda y de frecuentar la Iglesia, o simplemente por el delito imperdonable de pertenecer a una familia notoriamente antifascista. Con todo, con el dolor de su suplicio y con las horas de angustia que le precedieron, aquellas fueron las del ino—menos terrible la muerte piadosa acabó de una vez con sus sufrimientos. Pero quedan las otras, "las que han quedado". Las que están presas y a merced de todos los escarnios que les quieran infligir verdugos, y las que gozando de libertad, han de disputar cada día su derecho a la vida, a las amenazas, a las persecuciones, al hambre y a las privaciones de todas clases con que se pretende sin valor, siquiera para fusilarlas, dar fin de ellas.

Ya tuvisteis por numerosos ejemplos espeluznante de evadidos, conocimiento de esos pavorosos cortejos inquisitoriales de Granada y de Victoria; filas de mujeres retorciéndose de dolor a cau a cau de la dosis maciza de ricino y gasolina que se les obligó a engullir y que tienen que caminar sin descanso horas y horas para regodeo de señoritos, encanallados, o filas de mujeres encadenadas ostentando en el único mechón que les profuso se les dejó, un grotesco tacito bicolor, y conducidas a masa—al sacrilégio de una misa celebrada en semejantes condiciones—tratando que gritar sin cesar ese grito al son del cual fueron ejecutados los

¡Arriba España! y detrás para colofón de ignominia, como remate a ese retroceso a las páginas más tenebrosas de la España negra medieval, los niños, los hijos de esas madres que las siguen con llantos y llamas desgarradoras, y las pupilas dilatadas por un horror que no podrá jamás borrarse de su conciencia.

Hay "esto" sí; "esto" en pleno siglo XX; "esto" amparado en un pabellón que habla de Orden de Familia y de Religión, y que es el afloramiento de unos instintos que creíamos desaparecidos para siempre de una humanidad medianamente civilizada. Pero hay también lo otro, lo que no se ve; las mujeres que no están presas y a quienes, por ser quienes son, por haber sido quienes fueron sus padres, sus compañeros o sus hermanos se les priva en la falacia de su libertad no sólo de lo más necesario, sino de los medios de procurárselo.

Tormento físico del hambre, del frío, de no tener el mínimo preciso para llevar una vida de ser humano; tormento acrecentado de no poder dar a los hijos lo que precisan para seguir viviendo o para salvarse; tormento de los recuerdos de los que se han presenciado, de la hora en que el marido, el padre, el hermano, el hijo muchas veces, fueron arrancados de la casa, llevados a culatazo hacia allí en donde no habían de volver; tormento de la amenaza de una denuncia siempre posible, de una malquerencia, siempre probable, tormento de la inquietud de cada minuto de insomnio, y, más que nada por encima de todo, tormento irresistible de no saber, de hallarse desconectada de los suyos de tener que alimentarse su esperanza sin hechos ni noticias, de tener que resguardar su fe en la causa, en el triunfo liberador, de todos los infundios, todas las calumnias, todas las bajezas de las emisoras y la prensa de los verdugos.

Margarita NELKEN

Advertimos para conocimiento de todos que estamos forjados en la lucha dura, que conocemos de inconvenientes, mas fueries que todos los que hoy se nos puedan presentar y por tanto AVANCE dejará de publicarse cuando al Partido Socialista le dé la revolucionaria gana, aun a trueque de los disgustos que ello pueda proporcionar. Para hoy y para siempre.

A LOS SOLDADOS

Sepamos ser dignos

Todo individuo o colectividad que quiera hacerse acreedor a una existencia y a un trato dignos, tienen el imperioso deber, la principalísima misión, de ser ellas quienes, en primer lugar, observen una conducta recta, bondadosa, intachable.

Hasta la fecha—según tengo noticias—no creo hayamos tenido nunca necesidad de dirigimos con predicas de ninguna clase, en este o en otro sentido, a lo que ha ta hoy son y han sido fuerzas a nuestras órdenes. Ni tampoco—soy seguro—creo darán lugar a que a tal extremo se llegue. Los soldados del Batallón de Voluntarios, número 30—y me refiero a éstos por ser a quienes más de cerca conozco—han sabido interpretar y así lo conciben, de que la mejor forma de dar honor a su calidad de "voluntarios", es portándose correcta y disciplinadamente, siendo esto, a la vez que un gran orgullo para nosotros, una de las más elementales normas de educación ciudadana. Esto nos satisface, ¿cómo no? Más ahora bien: el hombre, es hombre hasta que deja de serlo. El valor de las cosas se miden por su calidad y no por su cantidad. No creáis que un título de moral es perpétuo, si cuyo título no va respaldado de una actuación acrisolada. La conducta de una persona se relaja a los más bajos fondos a través de sus acciones, se de nota una actitud vana, grotesca, cuyo trasluz aparece visiblemente eclipsado. Por eso, amigos soldados, os digo,

que sean cuales fueran vuestra situación, vuestras circunstancias, no podéis ultrajar un honor adquirido en premio a una conducta ejemplar, cuyo galardón debe servir de índice, de preliminar de vuestros actos. Y no creáis, camaradas, que por el hecho, loable, todo lo generoso que queráis, de que va uno a dar su vida por la República, rogando con su sangre lo que se da en llamar campos de batalla, tiene derecho a cometer ciertos actos, verdaderas imprudencias, cuando no perfectas atrocidades. El hombre que siente una causa, el que en todo momento se halla dispuesto a dar cuanto es y cuanto vale por el triunfo de un principio ideal, cuando menos distancia lo separa de la muerte, más elevada, más serena, más clara se halla su inteligencia. Pues tened en cuenta que, los que como nosotros, tal vez mañana tengamos que enfrentarnos con la fuerza de un enemigo, demente en espíritu, pero convenientemente pertrechado, nuestro estado de ánimo tiene que estar tan altamente preparado, que permita vencer las mayores dificultades con el menor riesgo posible. Quiero con estos vuestros soldados, camaradas, que nuestro Batallón tiene un nombre y una historia; procuremos colocarlo en lo más alto del pabellón de la fama, y mantengamos a toda costa las limpias líneas de su historia.

J. CARCIA.

Teniente del Batallón de Valdepeñas, núm. 30.

Nuevas Secciones

AVANCE Socialista

Deseando la Federación Provincial Socialista, al hacerse cargo del diario AVANCE, hacer de él, con los excoalsimos medios de que dispone Ciudad Real, un periódico que llene el vacío existente en este orden en nuestra provincia, que sea ameno e interesante y que a la vez que sea un periódico de orientación, pueda dar a los trabajadores profusión de conocimientos, en la próxima semana inaugurará tres secciones, una de Medicina, que firmarán los reputados doctores de la Beneficencia Provincial, Pedro S. de Piedra, Guillermo Cabanillas y Francisco Colás, otra de Agricultura, que correrá a cargo del competente secretario provincial de Trabajadores de la Tierra, Benigno Cardeñoso y una tercera de cuestiones económicas que alcanza la instrucción de la forma de controles etc., hasta la estructura económica de nacionalizaciones y municipalizaciones, a cargo del camarada Germán López del Castillo.

Estos camaradas, sin minuto libre por las importantísimas tareas que la guerra les impone, no han titubeado en aceptar el requerimiento que AVANCE les ha hecho, aprovechando con ello esta nueva ocasión para demostrar lo dispuestos que estuvieron siempre y lo están ahora para hacer cuantos sacrificios sean necesarios en bien de los trabajadores y bajo la clara señera del glorioso Partido Socialista Obrero Español.

¡Bien camaradas, todo por y para nuestro Partido. Así fuimos siempre!

Crónicas del Norte

Seis monjas encarceladas por los facciosos

Esas seis monjas que han ingresado en la cárcel de Ondarreta (S. Sebastián) son, en definitiva, el testimonio que se buscaba. Desde que los facciosos bombardearon Durango, como desde que pulverizaron Guernica, no han tenido otra obsesión que la de imputarnos a nosotros esos dos crímenes. La monstruosidad en la que habían incurrido no les asustaba simplemente por ser una monstruosidad. No es cosa de inquietarse por una más o menos, cuando hay ya la horrible ejecutoria de estos diez meses de guerra, en los que el en añamiento ha conocido todas las ruindades. No se trata, por lo tanto, de una de esas pesadillas que la conciencia promueve cuando se ha incurrido en degradación. Lo que les inquietaba de la ferocidad de Durango y de la alevosía de Guernica era la reonancia que habían adquirido los dos crímenes. Los facciosos, que se han arrogado la defensa de la religión católica y que quieren dar a esta guerra de independencia un aspecto de cruzada mística, hubieron de compararse ante esos tribunales sentibles que la opinión forja para dictar sentencia. Tribunales que no existen, pero que actúan. Y ellos, entre el ruido del hecho, supieron que en Durango habían muerto sacerdotes, en el acto de oficiar ante los altares. Supieron que las iglesias se convirtieron en inmensos sepulcros y supieron, también, que hasta era refugio de carácter espiritual que un convento fué alcanzado por la metralla, que pudo hacer víctimas entre las propias monjas. No; el crimen no les asustó. No les asustó, pues, lo que incidieron en él, y al bombardeo de Durango siguió el de Guernica. Lo que les produjo miedo fueron las consecuencias de su ferocidad. Un escándalo de terror había estremecido a Europa, al mundo entero, a raíz del vandalismo faccioso en la tierra vasca. Y entonces, como siempre, volvieron a imputarnos a nosotros la salvajada.

Pero en Durango llegaron a entrar. Encontraron pronto la propias ruinas que ellos habían forjado. Y lo primero que percibieron fué en obtener allí testimonios de que habían sido los "rojos" quienes habían causado las víctimas y quienes habían escarizado al pueblo. Durango, de trozado y yerto, no les servía para nada. Durango no constituía más objetivo que el de poder arrancar la leyenda infamante que nos querían adjudicar. E, inmediatamente después de su entrada, se pusieron a lo grablo. Era indispensable desmentar las aseveraciones del Dean de Canterbury, testigo del bombardeo de Durango. Nada mejor para ello, que recurrir al testimonio de las monjas. Las monjas, naturalmente, se prestarían con docilidad a ser "convencidas".

Pero las monjas se negaron a mentir. Las súplicas que se les hicieron fueron tomando un tono áspero, y se fueron convirtiendo en amenazas. Las monjas, sin embargo, siguieron fieles a la verdad. Por último, los católicos facciosos han resultado encarcelar a estas siervas del Señor. En la cárcel de Ondarreta purgan su obstinación por decir la verdad. Era indispensable encarcelarlas, porque ellas constituían un testimonio terrible de la ferocidad facciosa, y en vista de ello, se las ha aislado en unos calabozos, para que no defendan la verdad.

No podían hacer otra cosa estas monjas del convento de Santa Susana, de Durango. Ellas habían sufrido también el bombardeo. Ellas vieron a los aviones germanos y ellas intieron derribarse los muros de su casa, entre cuyas piedras, y atravesada por la metralla, quedó una sirvienta del convento. La mentira las hubiera ofendido, para siempre. Han dicho, por lo tanto, la verdad. Y la verdad es tan espantosa que estas monjas, por el hecho de haber padecido el crimen faccioso, han quedado en prisión.

Un nuevo crimen, en efecto. El crimen de Durango, como el de Guernica, alumbró este otro, que es consecuencia directa de aquél. Los facciosos tienen que encarcelar a las monjas. Ella, que ya habían elegido su cárcel espiritual, tienen que acomodarse en esa otra de Ondarreta, que, como todas, también dará motivos de asco. Entre tanto, las ruinas de Durango, con su gesto acusador, enfilan la acusación contra quienes las crearon. No hay manera de borrar las huellas del crimen, aunque los claustros monjiles se cambien por los calabozos de la cárcel. A pesar de ello, en el banquillo que levantan los Tribunales sentibles del mundo entero, están sentados los facciosos.

Comité L. de Refugiados

Continuación de la lista de Centros y Dependencias que contribuyen al sostenimiento de este Comité:

Servicio Agronómico, Audiencia Provincial, Sindicato Nacional Ferroviario, Federación de la Industria Ferroviaria.

Donativos recibidos:

Hermanas Alvarez, 5 pesetas; Manuel Hortelano, 5; Eduardo Rodríguez, 10; Auxiliares de Farmacia, 12,50; C. Fra. Electricidad, 240,15.

Francisco G. Cachero, 10 pesetas; Pedro Mayoral, 2; Demetrio Collado, 5; Enrique Lérica, 5.

EDICTOS

Don Juan Ignacio Morales y Sánchez Catalejo, Juez Municipal Letrado en funciones de Primera Instancia de esta Capital y su Partido.

Por el presente, hago saber: Que por auto de esta fecha declaro la quiebra del banquero de esta capital, don Ramiro Sánchez Izquierdo del Campo, con domicilio la entidad bancaria en la calle de Castelar, número 5, duplicado, disponiéndose en dicha resolución, hacer pública la declaración mencionada por medio de la "Gaceta de la República", "Boletín oficial" de la provincia y en los diarios "El Pueblo Manchego" y "Avance", de esta Ciudad, y edicto que se colocará en el tablón de anuncios de este Juzgado, para hacer público a tenor de lo que ordena el artículo 1.057 del Código de Comercio de 30 de mayo de 1829, la prohibición de que persona alguna haga pago ni entrega de efectos al quebrado, ni a otro sujeto en su nombre, debiendo tan sólo verificarlo al Depositario de la quiebra don Agapito Serrano Alcázar, de esta ciudad, pues de lo contrario no quedarán libres de las obligaciones que tengan pendientes.

Así mismo se previene a todas las personas en cuyo poder existan pertenencia del expresado quebrado don Ramiro Sánchez Izquierdo, que hagan manifestación de ella por nota que deberán entregar al comerciante don Félix Espartero y Coello, Comisario de la quiebra, en el concepto de no cumplirlo serán tenidos por ocultadores de bienes y cómplices en la quiebra.

Ultimamente se previene a los acreedores que se personen en el día y hora que se les designará oportunamente, para la celebración de la primera Junta general en la Sala Audiencia de este Juzgado, donde deberán presentarse personalmente, o por medio de representantes autorizado en forma legal, bajo apercibimiento de que por su falta de asistencia se le seguirá el perjuicio que en Derecho haya lugar.

Esta quiebra se instruye a instancia de Santos Fonseca Cabañas, mayor de edad, casado, jubilado de la Guardia civil, el cual litiga en concepto de poseedor, dirigido por el Letrado don Leufredo Barragán Gómez y representante por el Procurador don Jacinto Rolán Casel.

Y para que llegue a noticia de todos y nadie pueda alegar ignorancia, se expide el presente en Ciudad Real a 5 de junio de 1937.—El Juez de 1.ª Instancia, J. I. Morales.—El Secretario, Martín Escalza

Las Contribuciones del Estado

El Sindicato de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado, U. G. T. de esta provincia, hace público por el presente que, en su deseo de dar cuantas facilidades están a su alcance, aunque ello significa merma de sus intereses, todos aquellos contribuyentes que no hubieren satisfecho sus cuotas del primero y segundo trimestre del ejercicio actual, podrán verificarlo hasta el día 20 próximo, sin recargo de ninguna clase, en las capitalidades de las diez zonas recaudatorias en que la provincia se divide, establecidas en los respectivos pueblos Cabezas de Partido.

Si a pesar de estas facilidades no se hicieran eco los contribuyentes en descubierto por los indicados trimestres, del deseo que anima a este organismo, tengan bien entendido los morosos que, inmediatamente después de transcurrido este último indicado término, procederemos a la ejecución de los bienes de los mismos, sin ulterior trámite ni requerimiento.

Ciudad Real, 12 de junio, 1937.

Trabajador, tu enemigo no es el que milita en otra organización diferente a la tuya, tu enemigo es el que se aprovecha en beneficio individual de su condición de organizado o lo está para hacer de ella la trincheras que lo libre de peligros. Contra ese todos

La sesión de ayer Consejo Municipal

A las ocho de la noche, bajo la Presidencia del camarada Calixto Pin tor y con asistencia de los consejeros Díaz Santos, Vargas, Rodríguez, Montero, Expartero, Megías, García y Gil se reunió ayer el Consejo Municipal.

Se sometió a la aprobación de los Consejeros dos relaciones de facturas una con cargo al presupuesto ordinario que importa 15.539'36 y otra de 43.284'90 para el extraordinario, fueron aprobadas.

Se dió lectura al padrón de pasos de carruajes en el que figuran 360 contribuyentes e importa 6.500 ptas.

Le fué concedida la licencia que solicitaba para apertura de un establecimiento público al ciudadano Eduardo Sánchez.

Fué leída una comunicación del Teniente Coronel de la Zona en la cual comunicaba al Consejo la satisfacción que le había producido la labor desarrollada por los empleados municipales encargados del negociado de quintas.

Pide la palabra Díaz Santos para proponer que puesto existe consignación en presupuesto, se conceda una gratificación a dichos empleados, siendo aceptado por todos.

La licencia que solicitaba José Antonio Cepeda le fué concedida, no así a Antonio González por ser inadmisibles las condiciones en que la pedía.

En la sección de ruegos y preguntas, la camarada Montero usa de la palabra para ver si hay forma de terminar con el repugnante espectáculo que ofrece ver todas las vías públicas

llenas de chiquillos, que invierten el tiempo que sus padres debieran obligar a emplear en asistir a la escuela, en lanzar piedras, asaltar jardines y decir obscenidades y propone se sean impuestas multas a los padres desaprensivos y confeccionar unas listas para publicarlas en la Prensa y enviarlas a las organizaciones para si pertenecieran a ellas recabar la expulsión de las mismas ya que poco cariño puede sentir por ellas quien tan lamentablemente olvida su más alto deber. También condena en tono durísimo a las vecinas que no obstante los requerimientos hechos por el camarada alcalde, tampoco se ocupan de la limpieza de la parte de calle correspondiente a sus fachadas intentando también sean impuestas multas.

Vargas reconoce la veracidad de todo lo expuesto por la camarada Montero y cita algunos hechos concretos.

El alcalde promete seguir haciendo todo lo que esté de su parte.

Expartero propone que para facilitar el normal desarrollo del comercio y evitarle grandes transtornos al vecindario, se haga al igual que infinidad de poblaciones han hecho una emisión local de papel moneda fraccionaria.

El alcalde manifiesta que tenía ya realizadas las gestiones para proceder a ello ya que conoce la importancia del problema y se acuerda hacer una emisión en las distintas fracciones equivalentes a 200.000 pesetas.

A las 9 se levanta la sesión.

VIDA CULTURAL

La república protege a los estudiantes

El Ministro de Instrucción Pública viene orientando su labor hacia el propósito de lograr que la cultura no siga siendo, como hasta aquí, patrimonio de las clases privilegiadas, sino que, por el contrario, puedan tener libre acceso a todos los centros de enseñanza, incluso a los de superior categoría, cuantos españoles tengan capacidad para ello, sin que sea un obstáculo insuperable su posición económica.

Ateniéndose a este criterio se ha creado en Valencia un Instituto obrero, concediendo subsidios a sus alumnos, para que puedan, sin dificultad, alguna obtener el título de Bachiller y abrirse paso hacia los estudios superiores. Igual finalidad cumple la ampliación considerable de las partidas presupuestarias destinadas a la concesión de becas para los estudiantes de todos los grados de enseñanza.

Ahora se propone continuar el Ministerio su misma orientación, dando facilidades a los alumnos de las escuelas Normales para obtener subsidio de cuantía variable durante toda su carrera de modo que, al realizar su preparación para el Magisterio público no tengan que alternar con sus estudios otros trabajos particulares remunerados, para satisfacer necesidades suyas o de su padre, con evidente perjuicio para su propia formación profesional.

De esta manera se reconoce al estudiante ante el mundo el derecho de protección del Estado, con lo que se logrará que no se pierda para la cultura y el progreso de España ninguno de sus auténticos valores.

Fundándose en estas razones, Este Ministerio ha dictado la siguiente disposición:

Primero. Se conceden subsidios mensuales, por un curso, a los alumnos de las Escuelas Normales del Magisterio Primario de evidente capacidad para el ejercicio del Magisterio.

Quiénes aspiren a estos beneficios podrán solicitar de la Dirección general de Primera Enseñanza, por conducto del Claustro respectivo, la concesión de un subsidio de esta clase que le permita atender, con exclusión de cualquier otro trabajo, a sus estudios y actividades docentes.

Segundo. Los alumnos, en sus peticiones, expondrán, con las pruebas que les sea posible acompañar, las razones en que fundan su petición, de manera que la concesión del subsidio satisfaga siempre una necesidad real.

Tercero. Los claustros de las Normales, recogiendo cuanto informes les aconseje su discreción, formularán, a la vista de las instancias, propuesta de los alumnos que deben recibir subsidio y su cuantía, dentro de las normas que ahora se establecen, haciéndose responsable el Claustro, por el hecho de la propuesta, de la justicia de la concesión.

Si no fuera posible conceder subsidio a todos los solicitantes, el Claustro hará una relación justificada de preferencia.

Cuarto. Los subsidios serán mensuales y su duración no podrá exceder de un curso, debiendo formularse para los sucesivos nueva petición y propuesta.

La cuantía de los subsidios mensuales no será superior a doscientas pesetas debiendo el Claustro atenerse al proponer la cantidad que ha de ser concedida a cada uno, a sus condiciones y necesidades particulares.

No podrá concederse a cada Normal, para los subsidios de sus alumnos, una cantidad total, por mes, superior al importe de diez subsidios de doscientas pesetas por cada cien alumnos, manteniéndose la misma proporción sea cualquiera el número de los matriculados en la Escuela.

Quinto. Perderán el derecho al cobro del subsidio aquellos alumnos que dejen de cumplir con puntualidad y exactitud todos los trabajos del curso y que no observen una conducta impecable, siendo el Director de la Normal responsable del incumplimiento de esta disposición.

No podrán obtener subsidio los alumnos que hayan perdido el curso o que no fueren aprobados en el mes de Mayo.

Sexto. Estos subsidios serán abonados con cargo al capítulo primero, artículo segundo, grupo segundo, concepto del Presupuesto vigente del Ministerio de Instrucción Pública.

NOTA INTERNACIONAL

LOS CUATRO

Lo dice la prensa en su «Sección del Extranjero»: van Ribbentrop (Alemania), conferenció con mister Eden (Britania); mister Eden (Britania), con signore Grandi (Italia), y signore Grandi (Italia), con monsieur Delbos (Francia).

El motivo de estas entrevistas diplomáticas habidas y no finalizadas entre las cuatro grandes potencias o sus cuatro representantes—que para el caso da igual—, no es otro que el de asegurar la armonía entre los miembros componentes del Comité que dió en llamarse—suponemos que irónicamente—de la No Intervención, armonía quebrantada por la retirada italogermanoportuguesa de las funciones de Control que, en mala hora, les asignó el optimista—por no llamarle lo que se merece—Comité de Londres.

Noticias fidedignas, aseguran que «los cuatro» o «las cuatro» se hallan absolutamente de acuerdo sobre las condiciones impuestas por Alemania e Italia para reintegrarse a sus «quehaceres controladores». Falta la resolución de un detalle que habrá de concretarse en una inmediata reunión que «los cuatro» celebrarán en los suntuosos salones del Foreign Office. Este detalle consiste en examinar las satisfacciones que deben dársele a Alemania por el bombardeo del crucero «Deutschland», realizado por la flota aérea republicana.

¿No se asombran Vds.? ¿No? No es de extrañar. Los españoles llevamos en nuestro espíritu la experiencia de once meses de trato internacional inicuo, y ya no puede sorprendernos el que «los cuatro» decidan un voto de gracias, o la imposición de la corona del martirio, al alto mando y oficialidad de los cinco barcos tudescos que «combatieron» contra las mujeres, niños y ancianos de la indefensa población de Almería.

¿Cómo no se abrirá la tumba de la vergüenza para «los dos» de «los cuatro» que cabildan con la aflicción de España?

¿Cómo se atreven «los cuatro» a insinuar siquiera lo de satisfacciones a Alemania, a la Alemania de Guernica, de Durango, de Almería, de Madrid, etc., etc.?

«Los dos» de «los cuatro» ¿no se han enterado por Maiski—embajador de la U. R. S. S. en Londres—que el «Deutschland» ni era barco de control ni podía ejercerlo, ni estaba en zona permitida ni cumplía su deber de neutralidad?

¿O es que «los dos» de «los cuatro» no se diferencian de los otros dos más que en las palabras?

Silencio para Almería, para España, y satisfacciones para el «Deutschland», para Alemania.

¡Caramba con «los cuatro». ¡Y eso que dos son amigos!...
CUÑA.

Los facciosos se dedican a bombardear cementerios En el de Bilbao han destruido muchas sepulturas

Valencia, 12.—Esta mañana el Ministerio de Defensa facilitó una extensa nota acerca de los macabros bombardeos que lleva a efecto la aviación rebelde.

Dos aviadores fascistas muestran su preferencia por el bombardeo de cementerios.

La metrópolis de Bilbao ha sufrido los efectos de estos insólitos bombardeos. Multitud de sepulturas han que-

dado destrozada y descubiertas por la metralla.

El espectáculo que ofrece el cementerio no puede ser más espantoso. Por doquier se ven desperdigados los cadáveres y multitud de huesos humanos.

Estos hechos monstruosos ponen al descubierto la vileza de la aviación y aviadores fascistas que no respetan ni siquiera la paz de los muertos.

(Febus.)

Recogida de armas y valores

Ocho millones de pesetas que pasan al Tesoro de la República

Madrid, 12.—La Comisaría de Vigilancia facilitó una información de los trabajos realizados para extinguir la quinta columna.

En un registro, los agentes descubrieron y recogieron 100 fusiles, 4 cajas conteniendo 20 bombas cada una, 10 cajones de cartuchos de fusil, pólvora abundante, dinamita y efectos pa-

ra la fabricación de armas y explosivos.

En otro registro fueron hallados 56 fusiles, 33 bombas, 10 cajas de municiones, etc.

Continúan abriéndose las cajas de caudales. Hasta ahora van recogidos en oro, alhajas y valores unos ocho millones de pesetas.

(Febus.)

Los rebeldes bombardean Sagunto sin consecuencias

Sagunto, 12.—A las cuatro y media de la madrugada de hoy, cuatro aparatos facciosos procedentes del mar bombardearon el puerto con bombas de gran tamaño, algunas hasta de ciento cincuenta kilos.

A causa de nuestro fuego antiaéreo, los aviones rebeldes se vieron obliga-

do a volar a una altura superior a dos mil metros por lo cual no pudieron precisar sus tiros ni localizar los objetivos perseguidos. Las bombas cayeron en el mar y en el campo, produciendo daños escasos. Resultó una persona herida leve.

(Febus.)

Mr. Eden se reúne con los embajadores de Italia y Alemania

Londres, 12.—Esta mañana a las once, se ha reunido con el Ministro de Negocios Extranjeros inglés Mister Eden, con los embajadores de Francia y Alemania, a fin de proseguir las negociaciones que tienen formuladas referentes a la seguridad de la flota

extranjera que presta sus servicios de Control en las costas españolas.

La reunión terminó a las doce sin que se fuera facilitada a los periodistas ninguna referencia de la citada reunión.—(Febus.)

La nueva Redacción del diario Socialista AVANCE, está integrada por los siguientes camaradas:

Francisco Gil, Director; Ramón López Pintor, Redactor-Jefe; Manuel Cuña, Antonio Cano Murrillo, José Serrano Romero, Ramón Aragonés Castillo.

Colaboradores: Germán López, Calixto Pintor Marín, Carlos García Benito, Francisco Colás, Pedro Sánchez de Piedra, Guillermo Cabanillas, Benigno Cardenoso, Marino Sainz, Carlos Hernández Zancajo, Amaro del Rosal y Clodoaldo Barrios.

El «Deutschland»

Gibraltar, 12.—El buque de guerra alemán «Deutschland» salió en el día de hoy para Welhandbaten. A bordo del buque lleva veinte marineros de los treinta muertos, que fallecieron a consecuencia del bombardeo que se le hizo objeto, por parte de la aviación española. Conduce también veinte y tres heridos, y se han quedado en el hospital de Gibraltar, otros treinta.

(Febus.)

Franco en Vitoria

París, 12.—Comunican de Vitoria que por primera vez desde que estalló el movimiento el faccioso general Franco a estado en dicha población desde la cual marchó al frente de Santander, regresando seguidamente a Burgos.—(Febus.)

Se admite la dimisión del Subsecretario de Obras Públicas

Valencia, 12.—La «Gaceta» publica un Decreto admitiendo la dimisión del Subsecretario de Obras Públicas Don Fernando Valera.

(Febus.)

Surits llega a París

París, 12.—Ha llegado a París el embajador de la U. R. S. S., camarada Surits.

(Febus.)

La prensa italiana descubre la intervención de Mussolini en España

Roma, 12.—La prensa publica la tercera lista de los legionarios que fueron heridos en España. La componen 475 nombres de combatientes contra el bolcheviquismo (¡...!).

Ya no se recatan los periódicos del «diario» de insertar noticias de su intervención en España, mintiendo descaradamente que vienen a combatir al comunismo.

(Febus.)

Para los SINDICATOS

Muy en breve será colocado en el vestíbulo de la Casa del Pueblo un buzón, en el cual depositarán todos los Sindicatos las convocatorias, nota de los acuerdos importantes que puedan adoptar y todo aquello que estimen pueda conducir a los trabajadores a adquirir la conciencia que habrán de necesitar para desenvolverse en la nueva Sociedad que ambicionamos y por la cual con tanto denuedo luchó y lucha el Partido Socialista.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En el Este de Córdoba se ha tomado la loma de Navaltesa

SECTOR DEL CENTRO:

Fuego de fusil mortero y cañón por los distintos frentes de este Ejército, sin bajas por nuestra parte. En el Frente de Madrid el enemigo intentó un ataque a nuestras líneas, siendo rechazado sin que fuéramos bajas propias. Se observó que los facciosos se habían refugiado en varias casas, desde las cuales hicieron explotar una mina sin que sufrieran bajas nuestras tropas, advirtiéndose se que dichas casas sufrieron grandes desperfectos.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Cañoneo y algunos tiroteos por todos los frentes, sin consecuencias por nuestra parte.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Intenso fuego de artillería sobre nuestras posiciones de Elora, sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Intenso fuego de cañón por ambas partes, sin bajas en nuestras fuerzas. Por el Escampero, la artillería leal bombardeó con acierto las posiciones rebeldes de La Cantera y una concentración observada en el Pico del Paisano. Se pasaron a nuestras filas cinco paisanos y seis soldados.

EJERCITO DEL SUR:

En el este de Córdoba, se realizó, con éxito por parte de nuestras tropas un golpe de mano que terminó tomando nuestros soldados la loma de Navaltesa, por el Oeste de la Sierra de Granada, capturando veinte y seis prisioneros y apoderándose de nueve ametralladoras, treinta fusiles y gran cantidad de municiones.

En los demás frentes sin novedad digna de mención.

PARTE DE AVIACION

Dos aparatos facciosos derribados en Vizcaya

Aragón.—El viernes, dos escuadrillas de aparatos leales, bombardearon los atrincheramientos facciosos de los alrededores de Belchite. Posteriormente se repitió el bombardeo por otros cuatro aparatos. Dos aviones nuestros efectuaron diversos vuelos de reconocimiento. En la carretera de Zaragoza fueron atacados por siete cazas Fiat, viéndose nuestros aviones obligados a tomar tierra en las cercanías de Gela. Sus tripulantes sufrieron heridas leves.

Dos patrullas enemigas bombardearon nuestras posiciones del sur de Belchite, haciéndoles fuego por nuestras baterías antiaéreas. Los aviones desaparecieron rápidamente.

Vizcaya.—Hoy han sido derribados por nuestras baterías antiaéreas, dos aparatos enemigos, que intentaron bombardear nuestras posiciones.

Por el norte de Guadalajara los italianos son enormemente castigados

Madrid, 12.—Por el Cerro del Aguila y Puente de los Franceses, el enemigo intentó un ataque con dureza, siendo rechazado después de dejar sobre el terreno buen número de bajas y alguna cantidad de material de guerra. Intentaban los facistas conectar sus fuerzas con las que se encuentran en la Ciudad Universitaria.

Por la parte norte de Guadalajara, continúan las incursiones de nuestros soldados, habiendo conseguido en la última jornada ocupar varias trin-

cheras enemigas. En este sector llegaron a nuestras filas siete soldados con armamento y municiones. El desastre que están sufriendo los italianos sigue sin cesar. Hoy se figaron diez y siete que se presentaron en nuestras filas haciendo manifestaciones infantes.

Nuestras baterías castigan con dureza las trincheras enemigas por la parte de Almacén.

En la sierra ha habido tiroteo sin que se haya sufrido bajas en nuestras filas.—(Febus.)

Los violentos ataques intentados por Euzkadi se rechazan por las tropas leales

Bilbao, 12.—El parte de Guerra facilitado por el Consejo de Defensa en la noche pasada, dice lo siguiente: «En el frente del Norte los rebeldes realizaron un violento ataque que ellos consideraban preparatorio de otras operaciones. Les apoyaba la artillería y treinta y cinco aviones que arrojaron gran cantidad de bombas sobre nuestros pueblos y alguna posi-

ciones. El ejército republicano rechazó daramente la ofensiva y realizó un contraataque haciendo a los rebeldes pérdidas considerables. Las últimas noticias de ésta operación favorecen notablemente a las armas del Gobierno. Por Peña Leona, reincidieron los rebeldes en su ataque, siendo rechazado por nuestros soldados».

(Febus.)

Se nombra a R. González Peña, Consejero permanente de Estado

Valencia, 12.—El Presidente ha firmado varios Decretos de importancia.

Se nombra Consejero permanente de Estado a Ramón González Peña.

Se concede la laureada al general Miaja.

Se dispone que no se concederá reintegro en el Ejército a retirados reconvertidos de complemento o situaciones antiguas que no lo hubiera solici-

tado expresamente el Ministerio de Defensa.

Se autoriza el nombramiento de Jefes de División a favor de militares y civiles competentes.

Se crea el Departamento de Información del Estado para reprimir el espionaje y el sabotaje.

Se admite la dimisión de Manuel Díezado, Director general de Agricultura, nombrando en sustitución a Ramon Osar.